
平成28年10月1日■

平成27年度まちづくりふれあいトーク

で出された質問や要望の対応について

【宮田地区】

氷　 見 　市
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区分
地区
№

年度 地区 項目 意見の内容 回答
対応策または
不可能な理由等

対応可能性と着手
を含む対応時期
(平成28年4月)

28年度担当部署

会場 2001 27 宮田 交通 泉の杜の幹線道路は交通量が多く、その道
路を通って公園に行かなければならいため
危険性が高い。回答表に地元から警察にお
願いすると書いてあるが、市でのバックアッ
プはあるのか？

市としても公安委員会と話し合いを行ってい
るので、地元の意見がまとまり次第、市にご
相談ください。

市からも警察に対して要望し、速度規制につ
いて警察と区長との話し合いの場を設ける
（平成28年9月25日）など、バックアップしてい
ます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯課
交通・防犯担当
74-8068

会場 2002 27 宮田 いのしし イノシシの捕獲檻を昨年１０月に対策室へ要
望した際に、「半年ほどで設置できると思い
ます」と返答をいただいたが、１年経っても返
事がない。昨年に比べ倍のペースで増えて
おり、早急な対応が必要と考えている。自治
会で２基設置したが、まだ足りないため、要
望地区への対応をお願いしたい。

鳥獣害対策室においては、予算要望などを
通して電気柵や檻の補充拡大を行っていま
す。緊急性のある地域が優先されるため、要
望に応えられない場合もありますが、できる
限り迅速に対応できるようにしていきたいと
考えています。

上田子集落には平成27年10月16日に捕獲
檻を設置しました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産・いのし
し等対策課
農業・畜産・いのし
し等担当
74-8086

会場 2003 27 宮田 地区要
望

・最近の市役所の対応は親切になっており、
好感がみえる。
ただし、宮田地区からの質問への回答につ
いて、地区ではなく、個人からの質問への回
答になっていないか？
・上泉にある、ため池付近の道路管理を自
治会で行っているが、通学路の付近にある
ため、単にため池の連結道での管理をする
のではなく、国有地へ返還して行政で管理
をしてもらいたいと考えている。２月に建設課
へ要望を伝えた際に「担当者が不在のため
伝えておきます」との返答を受けたが、返事
がなく、９月にため池の調査依頼があったた
め、相談の件を伺いに行った際に担当者は
引き継ぎを受けていなかった。
・担当者だけの責任ではないが、引き継ぎ等
の組織体制を強化してもらいたい。

今後の市の体制を考え直す貴重なご意見を
ありがとうございました。引き継ぎ等の組織体
制の強化に努めていきます。
併せて１０月１日から要望等の進捗状況を市
のHPに記載し、受付等の漏れがないかを各
自確認できるようにします。また各地区から
いただいた要望書を記載することにより、他
地区がどのような課題があるかを知り、情報
共有ができるようにします。

現在、要望については秘書・市民とともに創
る未来政策課で一元的に管理しており、平成
２７年１０月１日から、市民の声・市民要望公
開システムにより、市のホームページにて、要
望書に対する回答や対応状況について検
索・閲覧できるようにしています。
市のホームページのトップの「あなたの声」か
らご覧になれます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

秘書･市民とともに
創る未来政策課
市民協働・公民連
携・フューチャーセ
ンター・地域おこし
担当
74-8013

会場 2004 27 宮田 道路管
理

融雪が未設置の道路について、３台の車が
事故を起こしているので、対応願いたい。

融雪の設置については不可能ではないの
で、今後も検討していきます。

小竹地内の下田子海老坂線の坂の部分に
は、融雪装置が設置済みです。未設置の箇
所については、費用対効果を考慮したうえ
で、融雪装置の設置を検討していきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070
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区分
地区
№

年度 地区 項目 意見の内容 回答
対応策または
不可能な理由等

対応可能性と着手
を含む対応時期
(平成28年4月)

28年度担当部署

会場 2005 27 宮田 いのしし イノシシ対策について、小竹は捕獲檻を３基
設置しており、そのうちの１基で１頭捕まえる
ことができた。しかし、畑で作っているサツマ
イモが全滅し、すぐに移動できる檻の提供な
ど、臨機応変な対応が必要と考えている。

イノシシ檻の柔軟な設置について、軽量化
するとイノシシに破られる危険性があるため、
捕獲の上手な方に教えてもらえる環境作り
等を考えていきます。
イノシシの捕獲については複数の個体を捕
れるように、研究開発費への予算配分も検
討していきます。

イノシシ対策については、氷見市鳥獣被害防
止対策協議会の「いのししパトロール隊員」が
個別に随時、現地に赴いて直接指導やアド
バイスをしていますので、市役所農林畜産・
いのしし等対策課へご相談ください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産・いのし
し等対策課
農業・畜産・いのし
し等担当
74-8086

会場 2006 27 宮田 空き家 人口対策・空き家対策への取り組みが遅い
ため、若者への悪影響が起きていると考えて
いる。

空き家を借りて他市から居住される方への補
助については、優遇制度があります。
貸し手側に対しては空き家情報バンクに登
録していただくことを条件に改修費等への補
助があります。今後の周知をお願いします。

空き家を活用した移住定住施策として、移住
定住者向けに定住マイホーム取得支援補助
金、賃貸住宅家賃補助金等の支援制度を拡
充しました。空き家の所有者向けには、昨年
度、改修費等への支援制度をモデル事業と
して実施しましたが、今年度から本格実施し、
空き家の流通の促進を図っています。
また、定住人口の増加を図るため、三世代同
居・近居奨励補助金を新設し、コミュニティの
維持を図るとともに空き家が増えないよう取組
んでいます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工業・しごとづく
り・IJUターン応援
課
定住・ＩＪＵターン担
当
74-8075

会場 2007 27 宮田 河川 河川の改修について、市から図面だけを
持ってこられて説明があったが、いつから実
施することなどは教えてもらっていない。
住宅を移転する必要もあるため、開始時期
等を早期に示してほしい。

河川の工事だけを考えず、周りの街並みを
考える（住民と考えあう）必要があると考えて
います。
街づくりの取り組みに対し、１０月６日の講演
会でリノベーション関連の説明を行いますの
で、ぜひ聴きに来てください。
河川工事に関しては、県から予定の話をさ
せていただいていると思うので、早急に工事
に入ることはないと考えています。

泉川河川改修工事について、県では平成２９
年度までに、柳田地区と上泉地区の字界ま
での工事を予定しています。上泉地区の改
修工事につきましては、その工事が完了後、
継続して実施する予定と聞いています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071
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区分
地区
№

年度 地区 項目 意見の内容 回答
対応策または
不可能な理由等

対応可能性と着手
を含む対応時期
(平成28年4月)

28年度担当部署

会場 2008 27 宮田 いのしし イノシシ檻について、設置に対しては手厚い
が、管理に対するフォローアップは行わない
のか？

管理の方法については、管理者が実際に現
場で経験を積みイノシシの行動特性につい
て知ることが大切です。
えさやり等の基本的な管理については、氷
見市鳥獣被害防止対策協議会で雇用して
いるいのししパトロール隊員による指導も可
能です。

イノシシ対策全般について、氷見市鳥獣被害
防止対策協議会の「いのししパトロール隊員」
が個別に随時、現地に赴いて直接指導やア
ドバイスをしていますので、市役所農林畜産・
いのしし等対策課へご相談ください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産・いのし
し等対策課
農業・畜産・いのし
し等担当
74-8086

会場 2009 27 宮田 空き家 空き家対策について、廃墟の取り壊しの補
助額がアップされたが、放置されているもの
に対しては行政の代執行などは行われない
のか

法改正により、放置すれば倒壊等著しく危
険な状態、または著しく衛生上有害となるお
それのある状態、適切な管理が行われない
ことにより著しく景観を損なっている状態等
の条件があれば行政による強制撤去など代
執行が可能となりました。所有者を市で特定
することもでき、状況によって対応を考えた
いと思います。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
建築・住宅担当
74-8079

会場 2010 27 宮田 広聴 不可能と記載してあるものに対しては、不可
能だと返答するのではなく、難しいものにつ
いては説明していただきたい。

不可能という回答はありえないので、気を付
けていきます。

いただいた要望に対して検討した結果、実施
が難しいものについても丁寧な説明を心掛け
ていきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

秘書･市民とともに
創る未来政策課
市民情報・つぶや
き受発信担当
74-8012

アン
ケート

2051 27 宮田 市民会
館

市民会館新築の動向 市では平成３２年度早期の新文化施設開館
を目指して作業を進めています。
平成28年4月に市民会議を立ち上げ、グラン
ドデザイン調査検討委員会とともに多面的な
検討を行い、本年９月を目途に立地場所の
選定を進めます。
加えて、公共施設等最適化基本方針を踏ま
え、立地適正化計画と並行して新文化施設
の基本計画について検討していきます。複
合化ついては、民間事業者からも提案を募
りながら最適の選択をしていきます。

市では平成３２年度早期の新文化施設開館
を目指して作業を進めています。
立地場所につきましては、グランドデザイン調
査検討委員会とともに多面的に検討した結
果、旧市民病院跡地での整備が望ましいとの
判断に至り、平成28年6月議会の公共施設利
活用等特別委員会において説明し、了承い
ただきました。
施設整備基本計画の策定にあたっては、平
成28年4月に市民会議を立ち上げ、公共施
設等最適化基本方針を踏まえ、市民の皆様
の意見をいただきながら検討を進めていま
す。複合化については、民間事業者からも提
案をいただきながら最適の選択をしていきま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術・新文化施設
マネジメント室
74-8215
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区分
地区
№

年度 地区 項目 意見の内容 回答
対応策または
不可能な理由等

対応可能性と着手
を含む対応時期
(平成28年4月)

28年度担当部署

アン
ケート

2052 27 宮田 スポー
ツ

２０２０年東京オリンピック合宿所誘致活動は
しないのか？（ハンドボ－ル、卓球、バスケッ
ト、バレ－ボ－ルetc.）

これまで氷見市では、国民体育大会やイン
ターハイ、春中ハンドなど、数多くのハンド
ボール競技の全国大会が開催されてきまし
た。このことから、市民の皆様にも馴染が深
く、外に向けても強みのあるハンドボール競
技での誘致を目指します。

２０２０年東京オリンピック・パラリンピック競技
大会にヨーロッパの女子ハンドボールチーム
の合宿誘致を想定し、７月２９日から８月２日
まで４泊５日の日程で、デンマークの女子ハ
ンドボールチーム「ＳＫオーフス」の合宿を誘
致しました。
合宿中には、事前合宿誘致に向けての課題
等についての情報収集はもちろん、小・中学
生への直接指導や高校生、大学生、社会人
チームの強化を図るための合同練習も行いま
した。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

スポーツ・オリン
ピック誘致マネジメ
ント室
74-8446

アン
ケート

2053 27 宮田 地域活
性化

数年前から市職員が地区担当者として指名
されていますが、地区との関わり方がどのよ
うにされているのか

地域担当職員は、地区の地域づくりの活動
について、情報の提供、収集、指導及び助
言をすることを目的に、地域づくりに関して
地区と市との連携や市の施策との調整をさ
せていただいており、現在、市内２１地区に５
０名の職員が配置されています。

地域担当職員は、地域の課題解決に向けて
地区と市との連携や事業の調整役として、地
区の会合や要望などに関わっています。平成
28年10月1日から２年間を任期として、市内２
１地区に４９名の職員が配置されています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

秘書･市民とともに
創る未来政策課
市民協働・公民連
携・フューチャーセ
ンター・地域おこし
担当
74-8013

アン
ケート

2054 27 宮田 人口減 氷見市の人口減少が現実として現れてきた
場合にその対応策は考えているのか？

本市の人口ビジョンでは２０６０年の人口は
30,129人と推計し、それを踏まえてまち・ひ
と・しごと創生総合戦略を策定したところであ
り、その戦略に基づいて成果が挙がるよう実
施していきます。

平成２８年度予算において、まち・ひと・しごと
創生総合戦略の基本目標の実現に向け、よ
り成果が挙がる事業を優先的に予算化し、各
種事業を実施しています。
事業の実施に当たっては、成果検証を行い
ながら、高齢世代の活動充実、若者と触れ合
う場の創出につながるよう事業内容を改善
し、新年度予算にも反映して進めていきま
す。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

秘書･市民とともに
創る未来政策課
総合計画・
HimiStat担当
74-8011

アン
ケート

2055 27 宮田 防災 防災無線がほとんど聞こえない。テレフォン
サ－ビスも、大規模災害では一般の通話シ
ステムの確保さえ難しい状況で機能するの
か?個別のラジオ型の防災無線システムは
検討できないのか？行政は市民の生命と財
産を守るのが一番大切では？

防災行政無線が聞き取りづらいとのご意見
により、更なる情報伝達の多重化として、防
災ラジオを今年度から導入いたします。

今年度は、市関係施設、要配慮者利用施
設、自主防災会や民生委員などの支援者、
土砂災害警戒区域内にある世帯等を対象に
防災ラジオ1000台配布する予定です。
一般家庭への配布対象の拡大について、今
後検討していきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室
74-8021

アン
ケート

2056 27 宮田 企業誘
致

市の企業の少なさ 地方創生総合戦略の策定のなかで、若者等
市民が氷見で働くことができる産業の創造と
企業誘致に取り組んでいきます。現在大浦
を中心とした地区に工業団地を計画し、土
地買収中です。大都市圏での誘致セミナー
も１０月、１１月、２月に参加しています。

大浦を中心とした工業団地計画は、用地買
収も完了し平成２８年８月に開発行為が許可
されました。今後、順次団地造成に向けて工
事を発注する予定です。また、工場適地調査
も現在行っており、今後の企業ニーズ等に活
用し企業誘致を推進します。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工業・しごとづく
り・IJUターン応援
課
商工業・しごとづく
り担当
74-8105
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区分
地区
№

年度 地区 項目 意見の内容 回答
対応策または
不可能な理由等

対応可能性と着手
を含む対応時期
(平成28年4月)

28年度担当部署

アン
ケート

2057 27 宮田 企業誘
致

上泉や上田子の水田に油が浮いているのを
見かけることがある。工業用水が流れ込んで
はいないか調査することはできないでしょう
か？昔はホタルが多くいたのですが・・・。羽
咋市、JAはくいでは農業で自然栽培に力を
入れているが氷見でもやっていけることはこ
とはできないでしょうか？

自然栽培については、ドリームプラン・プレ
ゼンテーション（夢の実現を目指しての発表
の場）でも無農薬に取り組む事業案が市民
グループから発表があり、具体化に向けて
取り組まれています。

工業用水の調査については、水田に油があ
ると確認できましたら、流入元がどこか原因を
調査します。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工業・しごとづく
り・IJUターン応援
課
商工業・しごとづく
り担当
74-8105
環境・交通防犯課
環境保全担当
74-8065

アン
ケート

2058 27 宮田 広報 資料を全戸に配布 ふれあいトークの資料は、当日の説明の理
解を深め、記録に残すことを目的に配布して
いますので、出来るだけ参加し、ご覧いただ
きたいと思います。なお、地区の会合に活用
されるなど要望があれば対応しますので、秘
書・市民とともに創る未来政策課（TEL74-
8012）にお気軽に連絡してください。

H27までのふれあいトークの資料は、氷見市
のホームページに掲載していますのでご覧く
ださい。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

秘書･市民とともに
創る未来政策課
市民情報・つぶや
き受発信担当
74-8012

アン
ケート

2059 27 宮田 鳥獣害 イノシシ対策＆ハクビシン対策も考えてもい
い？

ハクビシン用の電気柵についても補助対象
となっています。
また、条件はつきますが、捕獲檻の貸し出し
も行っています。詳しくは、市のホームペー
ジをご覧ください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産・いのし
し等対策課
農業・畜産・いのし
し等担当
74-8086
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